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全港報販大聯盟  
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I. 與團體代表及政府當局舉行會議  
 
 與團體代表舉行會議 

 

  主席邀請下列團體代表發表意見  ⎯⎯  
 

(a) 綠領行動  
 立法會 CB(1)966/08-09(01)號文件 (只備

中文本 ) 
 
(b) 綠·回收  
 立法會 CB(1)966/08-09(02)號文件 (只備

中文本 ) 
 
(c) 環保觸覺  
 立法會 CB(1)966/08-09(03)號文件 (只備

中文本 ) 
 
(d) 環保促進會  
 立法會 CB(1)966/08-09(04)號文件 (只備

英文本 ) 
 
(e) 製造業綠色聯盟  
 立法會 CB(1)966/08-09(05)號文件 (只備

中文本 ) 
 
(f) 香港塑料袋業廠商會  
 立法會 CB(1)966/08-09(06)號文件 (只備

中文本 ) 
 
(g) 綠色和平  
 立法會 CB(1)966/08-09(07)號文件 (只備

中文本 ) 
 
(h) 官燕棧  
 
(i) 環境諮詢委員會  
 立法會CB(1)966/08-09(08)號文件  
 
(j) 民主建港協進聯盟  
 立法會 CB(1)966/08-09(09)號文件 (只備

中文本 ) 
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(k) 全港報販大聯盟  
 立法會 CB(1)966/08-09(11)號文件 (只備

中文本 ) 
 
(l) 香港零售管理協會  
 立法會 CB(1)966/08-09(14)號文件 (只備

英文本 ) 
 
(m) 港九百貨業商會  

 
 不出席會議的團體代表提交的意見書  
 

立法會CB(1)966/08-09
(12)號文件  

—— 107 動 力 提 交 的

意見書  
立法會CB(1)966/08-09
(15)號文件  

—— 方便營商諮詢委

員會轄下的零售

業工作小組提交

的意見書  
立法會CB(1)966/08-09
(16)號文件  

—— 消費者委員會提

交的意見書  
立法會CB(1)966/08-09
(17)號文件  

—— 香港工程師學會

提交的意見書  
立法會CB(1)985/08-09
(01)號文件  

—— 香港地球之友提

交的意見書  
 
 與政府當局舉行會議 

(立法會CB(1)966/08-09
 (18)號文件  
 

—— 因 應 2009 年 2 月
19 日 會 議 席 上 所
作討論而須採取的
跟進行動一覽表  

立法會CB(1)966/08-09
 (19)號文件  
 

—— 政 府 當 局 對
CB(1)966/08-09(18)
號文件的回覆  

立法會CB(1)966/08-09
(20)號文件  

 

—— 助 理 法 律 顧 問 於
2009 年 2 月 25 日 致
政府當局的函件  

立法會CB(1)966/08-09
(21)號文件  

 

—— 助 理 法 律 顧 問 於
2009 年 2 月 27 日 致
政府當局的函件 ) 

 
2.  小組委員會進行商議工作 (會議過程索引載

於附件 )。  
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3.  小組委員會要求政府當局  ⎯⎯  
 

(a) 告知小組委員會當局根據甚麼基礎估計

在香港每人每日使用 3個膠袋，以及香港

的紙袋及垃圾袋使用量統計數字；及  
 
(b) 詳細解釋登記成為登記零售商／零售店

的申請表格擬稿所載關於第三者經營商

須作出聲明的規定，以及就團體代表的

意見書提供綜合書面回應。  
 
4.  委員同意在 2009年 3月的下列時間加開會議  
⎯⎯  
 

(a) 2009年 3月 13日 (星期五 )上午 8時 30分；

及  
 
(b) 2009年3月 17日 (星期二 )下午 4時30分。  

 
 
II. 其他事項  
 
5.  議事完畢，會議於上午 10時40分結束。  
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2009年4月 29日



附件  
 

《產品環保責任 (塑膠購物袋 )規例》小組委員會  
會議過程  

 
日期： 2009年 3月 5日 (星期四 ) 
時間：上午 8時 30分  
地點：立法會會議廳  

 

時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

000105 - 000119 主席  致開會辭   
議程第 I項  ⎯⎯ 與團體代表及政府當局舉行會議  
 
000120 - 000511 綠 領 行 動 郭

盈盈女士  
表 達 立 法 會 CB(1) 
966/08-09(01)號文件所載

的意見－  
 
(a) 支 持 在 2009 年 7 月 實

施 環 保 徵 費 計 劃 ( 下
稱 "徵費計劃 ")；  

 
(b) 應 在 徵 費 計 劃 實 施 4

個月後進行檢討；  
 
(c) 第二階段徵費計劃的

實施方案應在 2009年
年底前敲定；及  

 
(d) 應加強宣傳減少使用

塑膠購物袋 (下稱 "購
物膠袋 ") 

 

 

000512 - 000758 綠 · 回 收 黃 楚

銘先生  
 

表 達 立 法 會 CB(1) 
966/08-09(02)號文件所載

的意見－  
 
(a) 不支持用立法手段來

減少購物膠袋；  
 
(b) 不應打擊消費者，令

他們不願使用可重用

的環保購物膠袋；  
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

(c) 支持引入廢物稅，以

便推動廢物循環再造

和減少廢物；及  
 
(d) 應在減少廢物及廢物

循環再造方面多做教

育和宣傳工作  
 

000759 - 001109 環 保 觸 覺 何

嘉寶女士  
 

表 達 立 法 會 CB(1) 
966/08-09(03)號文件所載

的意見－  
 
(a) 支持推行徵費計劃，

並 應 在 該 計 劃 實 施 4
個月後進行檢討；  

 
(b) 第二階段徵費計劃的

實施方案應在 2009年
年底前敲定；  

 
(c) 零售商推出的自願減

少購物膠袋計劃成效

不彰；  
 
(d) 應在減少廢物及廢物

循環再造方面多做教

育和宣傳工作；及  
 
(e) 支持針對例如塑膠類的

其他產品和包裝物料實

施生產者責任計劃 
 

 

001110 - 001330 環保促進會
何惠萍女士  
 
 

表 達 立 法 會 CB(1) 
966/08-09(04)號文件所載
的意見－  
 
(a) 原則上支持實施徵費

計劃；  
 
(b) 有必要推廣廢物循環

再造和重用，而非單
單推廣減少廢物；及  
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

(c) 應推廣使用可作生物
降解的膠袋，作為另
一 種 可 取 的 環 保 用
品，代替一般不可作
生物降解的膠袋  

 
001331 - 001646 製 造 業 綠 色

聯 盟 嚴 兆 葭
先生  
 
 

表 達 立 法 會 CB(1) 
966/08-09(05)號文件所載
的意見－  
 
(a) 所收取的徵費不應成

為 政 府 收 入 的 一 部
分，應用來為推行各
項環保措施和循環再
造業提供資金；及  

 
(b) 應推廣環保採購  
  

 

001647 - 002001 香 港 塑 料 袋
業 廠 商 會 黃
維基先生  
 

表 達 立 法 會 CB(1) 
966/08-09(06)號文件所載
的意見－  
 
(a) 所收取的徵費應用來

發展環保工業，尤其
是製造更環保的購物
膠袋；  

 
(b) 應推廣環保採購；及  
 
(c) 應採用更環保的包裝

方法  
 

 

002002 - 002144 綠 色 和 平 陳
宇輝先生  
 
 

表 達 立 法 會 CB(1) 
966/08-09(07)號文件所載
的意見－  
 
(a) 支持早日實施獲廣泛

接受並已在內地推行
的徵費計劃；  

 
(b) 應制訂方案以便早日

實施第二階段徵費計
劃；及  
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

(c) 當局亦應就電器及電
子設備實施其他生產
者責任計劃  

 
002145 - 002454 官 燕 棧 余 瑞

潔女士  
 
 

表達以下意見－  
 
(a) 應 加 強 宣 傳 徵 費 計

劃，提示顧客 (包括遊

客 )注意徵費。此舉可

避免在收取徵費時出

現不必要的爭拗；及  
 
(b) 應就收取徵費向前線

銷售人員提供指引，

例如是否就不同大小

的購物膠袋收取相同

的徵費  
 

 

002455 - 002807 環 境 諮 詢 委

員 會 曾 錦 林

先生  
 
 

表 達 立 法 會 CB(1) 
966/08-09(08)號文件所載

的意見－   
 
(a) 完 全 支 持 早 日 實 施

《 產 品 環 保 責 任 ( 塑
膠購物袋 )規例》(下稱

"《規例》 ")所訂的環

保徵費計劃；  
 
(b) 生產者責任計劃的適

用範圍應盡快擴及其

他產品；  
 
(c) 徵費計劃在行政方面

的規定，不應對訂明零

售商造成過重負擔；  
 
(d) 不應以徵費計劃作為

提 高 政 府 收 入 的 方

法，應把握機會推廣

"環保責任 "；  
 
(e) 徵費計劃應在一年後  

檢討，而當局應考慮
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

將該計劃的適用範圍

擴及其他零售店；及  
 
(f) 政府當局應繼續鼓勵  

各界自願減少使用購

物膠袋，尤其應在徵

費計劃尚未涵蓋的零

售店進行這項工作  
 

002808 - 003100 主席  
民 主 建 港 協

進 聯 盟 王 詩

展先生  
 

表 達 立 法 會 CB(1) 
966/08-09(09)號文件所載

的意見－  
 
(a) 支持早日實施已獲公

眾廣泛接受的徵費計

劃；  
 
(b) 所收取的徵費應注入

環境及自然保育基金

(下稱 "保育基金 ")，以

支持各項環保措施；

及  
 
(c) 有必要設立將購物膠

袋循環再造的機制，

以及推廣使用可作生

物降解的膠袋  
 

 

003101 - 003222 主席  
全 港 報 販 大

聯 盟 廖 社 青

先生  
 

表 達 立 法 會 CB(1) 
966/08-09(11)號文件所載

的意見－  
 
(a) 完全支持實施徵費計

劃；及  
 
(b) 徵費計劃的適用範圍

應盡快擴及報販，因

為使用膠袋盛載報紙

和雜誌不但不環保，

而 且 會 造 成 大 量 浪

費，原因是該等膠袋
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

將不能重用作其他用

途  
 

003223 - 003548 主席  
香 港 零 售 管

理 協 會 麥 瑞

琼女士  
 
 

表 達 立 法 會 CB(1) 
966/08-09(14)號文件所載

的意見－  
 
(a) 透 過 自 願 性 質 的 措

施，可有效減少購物

膠袋的使用量；  
 
(b) 若推出徵費，徵費應適

用於所有零售商，而非

只適用於選定零售商； 
 
(c) 應成立專責小組，負

責檢討徵費計劃的目

的和目標、釐定評估

使用過及重用的購物

膠袋數量的方法、評

估受影響零售商所須

承擔的行政費用，以

及就把徵費計劃擴展

至香港所有零售店制

訂全面的路線圖；  
 
(d) 以信用卡／易辦事／

八達通卡繳付徵費或

會令零售商承擔額外

手續費，這些手續費

應由政府付還；  
 
(e) 鑒於第三者經營商通

常按載有總公司地址

的商業登記證經營，

故就申請豁免的目的

而言，提交總公司的

商業登記證核實副本

應屬足夠；及  
 
(f) 應加強宣傳，就徵費

計劃的實施細節教育
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

市民，避免出現誤會
和爭議  

 
003549 - 003655 主席  

港 九 百 貨 業

商 會 曾 麗 瑛

女士  
 

表達以下意見－  
 
(a) 應加強宣傳徵費計劃

的實施細節；  
 
(b) 支持把徵費計劃推遲

至經濟復蘇後實施；及  
 
(c) 應盡量簡化徵費計劃

的行政程序  
 

 

003656 - 004219 主席   
政府當局  
 

政府當局的回應如下－  
 
(a) 市民大眾普遍支持早

日實施《規例》；  
 
(b) 當局會繼續就實施徵

費計劃與受影響行業

保持對話；  
 
(c) 收取徵費並非為了提

高收入，而是為了減

少濫用購物膠袋；  
 
(d) 當局已向保育基金注

資10億元，為推行各項

環保措施提供資金；及  
 
(e) 登記零售商會在徵費

計劃實施約 3至 4個月

後呈交季度申報，當

局會在接獲季度申報

後檢討徵費計劃  
 

 

004220 - 005128 主席  
甘乃威議員  
政府當局  
 

甘乃威議員詢問以下事宜－ 
 
(a) 隨市民不能再把購

物膠袋當作垃圾袋重
用，垃圾袋的使用量
會否增加；  
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

(b) 購物膠袋是否較紙袋
環保；  

 
(c) 市民可如何分辨哪些

零售商有資格收取徵
費；及  

 
(d) 當局有否與受影響的

零售商弄清楚各項實
施細節；及  

 
(e) 政府當局可透過甚麼

途徑評估徵費計劃的
成效  

 
政府當局的回應如下－  
 
(a) 徵費計劃旨在遏止濫

用購物膠袋，因為統
計數字顯示，在香港
每 人 每 日 棄 置 超 過
3個購物膠袋；  

 
(b) 第一階段環保徵費計

劃所涵蓋的大部分零
售 商 均 提 供 購 物 膠
袋，而不提供紙袋；  

 
(c) 當局會設立一條熱線

和一個網站，提供關
於 登 記 零 售 商 的 資
料。當局亦會在登記
零售店張貼告示，告
知顧客就購物膠袋收
取徵費的規定；及  

 
(d) 當局已就各項實施細

節諮詢訂明零售商  
 

005129 - 005758 主席  
黃定光議員  
政府當局  
 

黃定光議員關注以下事宜－
 
(a) 寄賣問題及與使用信

用卡付款相關的收費
問題；及  
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

(b) 顧客在繳付徵費後索
取大於所需的購物膠
袋  

 
政府當局的回應如下－  
 
(a) 當局會在有第三者經

營商經營業務的大型
登記商店張貼告示，
提供關於收取徵費的
資料；  

 
(b) 當局會加強宣傳，包

括設立熱線，以提高
市民對徵費計劃的認
識；及  

 
(c) 訂明零售商收取徵費

所牽涉的行政費用，
必 須 由 主 體 條 例 處
理，而非由《規例》
處理  

 
005759 - 010323 主席  

方剛議員  
政府當局  
 

方剛議員關注以下事宜－  
 
(a) 實施徵費計劃有實際

困難，尤其是只擁有

少數零售店的中小型

訂明零售商，所面對

的困難更大；  
 
(b) 當局根據甚麼基礎估

計在香港每人每日使

用 3個膠袋；  
 
(c) 如何計算出棄置在堆

填區的購物膠袋數目  
 
政府當局的回應如下－  
 
(a) 棄置在堆填區的購物

膠袋數目是根據 2005
年在廢物設施進行的

政 府 當 局 須

告 知 小 組 委

員 會 根 據 甚

麼 基 礎 估 計

在 香 港 每 人

每日使用 3個
膠袋，以及香

港 的 紙 袋 及

垃 圾 袋 使 用

量統計數字  
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

一項關於廢物的研究

計算出來的；及  
 
(b) 當局會就在徵費計劃

實施之前及之後購物

膠袋和垃圾袋的使用

量進行研究  
 

010324 - 011013 主席  
陳克勤議員  
政府當局  
 

陳克勤議員關注以下事宜－
 
(a) 有必要簡化訂明零售

商的登記程序；  
 
(b) 處理登記所需的時間

太長；及  
 
(c) 是否同一登記零售商

的每間分店均需要申
請登記  

 
政府當局的回應如下－  
 
(a) 訂明零售商可在一項

申請中為名下所有分
店辦理登記，只須提
供這些分店的名稱和
地址；  

 
(b) 在徵費計劃實施後會

取得更多運作方面的
經驗，屆時登記所需
的時間或可縮短；及  

 
(c) 若第三者經營商聲稱

他們在合資格零售店
內佔用的範圍不屬該
零售店的一部分，便
須提供關於第三者經
營商的資料  

 

 

011014 - 011509 主席  
李永達議員  
政府當局  

李 永 達 議 員 詢 問 ／ 關 注

以下事宜－  
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

香 港 零 售 管

理 協 會 麥 瑞

琼女士  
 

(a) 業 界 推 出 的 " 日 日 無
膠 袋 日 " 運 動 成 效 不
彰，因為零售商仍會
應顧客的要求提供購
物膠袋；及  

 
(b) 推行其他生產者責任

計劃的時間表  
 
麥瑞琼女士解釋，2009年
3月 3日開展的 "日日無膠

袋日 "運動旨在減少購物

膠袋的使用量  
 
政 府 當 局 回 應 時 表 示 會

在 今 年 內 就 其 他 生 產 者

責任計劃，例如電器及電

子 設 備 的 生 產 者 責 任 計

劃進行諮詢  
 

011510 - 012016 主席  
陳淑莊議員  
政府當局  
 

陳淑莊議員提出以下要求－ 
 
(a) 制訂明確的時間表以

檢討徵費計劃；  
 
(b) 有必要利便訂明零售

商辦理登記；及  
 
(c) 有必要鼓勵市民大眾

自備購物袋  
 
政府當局的回應如下－  
 
(a) 在徵費計劃實施 3至 4

個月後便會有該計劃
的統計數字，屆時當
局會進行檢討；  

 
(b) 當局已諮詢受影響的

零售商，擬訂利便實
施徵費計劃的措施，
包括登記手續；及  
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

(c) 當局會加強宣傳，鼓勵
市民大眾自備購物袋  

 
012017 - 012642 主席  

陳偉業議員  
政府當局  
 

陳偉業議員的意見如下－  
 
(a) 有必要阻止政府及其

承辦商濫用垃圾袋；  
 
(b) 當局應提供部門和承

辦商的垃圾袋使用量
分項數字；及  

 
(c) 若政府無法減少部門

和承辦商的垃圾袋使
用量，社會民主連線的
議員會反對徵費計劃  

 
政府當局的回應如下－  
 
(a) 當局已勸喻所有政府

部 門 ( 包 括 食 物 環 境
生 署 ) 減 少 使 用 垃
圾袋；及  

 
(b) 當局會致力找尋其他

環保替代物料來製造
垃圾袋  

 

 

012643 - 013234 主席  
全 港 報 販 大

聯 盟 廖 社 青

先生  
香 港 零 售 管

理 協 會 麥 瑞

琼女士  
 

主席詢問以下事宜－  
 
(a) 零售商在遵守徵費計

劃的登記規定方面有
否任何困難；及  

 
(b) 報販可否一起停止提

供膠袋予顧客  
 
麥瑞琼女士的回應如下－  
 
(a) 零售商在大約 10天前

才取得登記的指明表

格擬稿；  
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

(b) 約 2 000 個 訂 明 零 售

商 須 在 2009 年 7 月 之

前辦理登記申請，時

間可能不夠；及  
 
(c) 就第三者經營商申請

豁免的目的而言，商

業登記證的核實副本

應屬足夠  
 
廖社青先生的回應如下－  
 
(a) 報 販 參 加 了 " 無 膠 袋

日 "運動；  
 
(b) 儘管盛載報紙的膠袋

不能重用，部分顧客

仍喜歡索取膠袋來盛

載報紙；及  
 
(c) 希望政府能夠主動鼓

勵市民在購買報紙時

不索取膠袋  
 
政府當局的回應如下－  
 
(a) 若第三者經營商能夠

證明自己是獨立於合

資格零售店經營，就

徵 費 計 劃 的 目 的 而

言，他在合資格零售

店內佔用的範圍才會

被視為不屬該零售店

的一部分；及  
 
(b) 哪些類別的證據可證

明第三者經營商作出

的該項聲稱有充分理

由，仍有待商定  
 

013235 - 014359 主席  
黃定光議員  

黃定光議員的意見如下－  
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

政府當局  
助理法律顧問5

(a) 在 實 施 徵 費 計 劃 方

面，有許多灰色地帶

需要釐清；及  
 
(b) 環保徵費會否亦適用

於在展覽會提供的購

物膠袋  
 
政府當局的回應如下－  
 
(a) 徵費計劃的實施框架

已在主體條例中訂明； 
 
(b) 若要約出售的貨品包

括以下各項，零售店

會被視為合資格零售

店－  
 

(i) 任何食物或飲品； 
 
(ii) 任 何 藥 物 或 急 救

用品；及  
 
(iii) 任 何 個 人 衞 生 或

美容用品  
 
(c) 在展覽會上沒有出售

上述各項貨品的零售

店不會被視為合資格

零售店，因而無須遵

守徵費計劃  
 

014400 - 014807 主席  
方剛議員  
香 港 零 售 管

理 協 會 麥 瑞

琼女士  
政府當局  
 

方剛議員關注以下事宜－  
 
(a) 市民大眾可能不知道

哪些零售商有資格收

取徵費；  
 
(b) 應設立熱線，隨時提

供有關登記零售商的

資料；  
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

(c) 應讓訂明零售商有充

足時間設立獨立的電

腦系統來收取徵費；及  
 
(d) 設立電腦系統來收取

徵費，會對成本造成

影響，對中小型企業

的影響尤甚  
 
麥瑞琼女士關注到，若訂

明 零 售 商 需 要 及 時 完 成

登記，並調整其電腦和操

作系統，以便徵費計劃在

2009年7月 1日實施，而沒

有 進 行 上 述 工 作 則 會 導

致違反《規例》的後果，

他們將會承受很大壓力  
 
政府當局的回應如下－  
 
(a) 有關登記零售商的資

料可從熱線和網站取

得；及  
 
(b) 有關收取徵費的告示

會張貼在登記零售店

內  
 

014808 - 015017 方剛議員  
政府當局  
 

方剛議員質疑，2 000多間

訂 明 零 售 商 能 否 在 2009
年 7月前完成登記  
 
政府當局回應時表示，若

能夠適時通過《規例》和

敲定指明表格，當局對於

訂 明 零 售 商 能 夠 在 2009
年 4月開始辦理登記，以

配合徵費計劃在 2009年 7
月實施表示樂觀  
 

 

015018 - 015715 主席  
政府當局  
 

討 論 關 於 第 三 者 經 營 商

須作出聲明的規定  
 

政 府 當 局 須
詳 細 解 釋 登
記 成 為 登 記
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

主 席 詢 問 是 否 有 必 要 規

定 第 三 者 經 營 商 有 獨 立

的商業登記證，才可在登

記零售店經營  
 
政府當局的解釋如下－  
 
(a) 視乎第三者經營商與

登記零售商之間的業

務安排，第三者經營

商可採用各種形式經

營業務；及  
 
(b) 若第三者經營商建議

在寄主零售店內佔用

的範圍繼續提供免費

購物膠袋，寄主零售

商的登記申請須包括

一項聲明，表明該第

三者是按獨立的商業

登記證在寄主零售店

的地址經營業務  
 

零 售 商 ／ 零
售 店 的 申 請
表 格 擬 稿 所
載 關 於 第 三
者 經 營 商 須
作 出 聲 明 的
規定  

015716 - 015823 主席  
香 港 零 售 管

理 協 會 麥 瑞

琼女士  
 

麥瑞琼女士重申業界的要

求，亦即就第三者在登記

零售店內經營業務而言，

第三者的主要辦事處商業

登記證核實副本已屬足夠  
 

 

015824 - 020153 主席  
黃定光議員  
政府當局  
 

黃 定 光 議 員 要 求 盡 快 檢

討徵費計劃，以確保該計

劃 能 遏 止 濫 用 購 物 膠

袋，而不會對業界和公眾

造成太大不便  
 
政府當局的回應如下－  
 
(a) 公眾廣泛接受分階段

實施徵費計劃；及  
 
(b) 在 徵 費 計 劃 首 3 個 月

運作的統計數字備妥
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

後，當局便會馬上開

始檢討徵費計劃 

 
020154 - 020707 主席  

方剛議員  
政府當局  
 

方剛議員關注到，對於就

報 紙 攤 檔 所 使 用 的 膠 袋

實施徵費計劃，業界已作

好準備，並願意遵循，但

政府當局卻未作準備，反

而 堅 持 在 尚 未 做 好 這 方

面 的 準 備 的 零 售 店 推 行

該計劃  
 
政府當局回應時表示，保

育 基 金 支 持 若 干 行 業 推

行 的 一 些 自 願 減 少 購 物

膠袋計劃  
 

 

020708 - 021030 主席  委員同意在 2009年 3月的

下列時間加開會議－  
 
(a) 2009年 3月 13日 (星期

五 )上午 8時 30分；及  
 
(b) 2009年 3月 17日 (星期

二 )下午 4時 30分  
 

 

 
 
 
 

立法會秘書處  
議會事務部 1 
2009年4月 29日  


